

que lleven al perdón y reconocimiento de los errores cometidos en el pasado.

Marcos Concha Valencia

Entender la migración

● Recientemente vi el video del presidente Donald Trump en el cual incita un programa de “auto deportación” para los inmigrantes indocumentados donde el presidente les ofrece un pasaje gratuito junto a una buena compensación si abandonan voluntariamente el país y, de lo contrario, advierte que las personas que se queden recibirán una multa acompañada de cárcel y expulsión. Esto me sorprendió muchísimo ya que lo hace con un tono firme y frío, como si hablara de asuntos administrativos y no se tratase de vidas humanas.

Al mismo tiempo estaba leyendo algunos pasajes del libro “las uvas de la ira” de John Steinbeck. Aunque fue escrita hace ya varios años, cuenta situaciones que siguen ocurriendo hasta el día de hoy, así como familias obligadas a abandonar sus hogares, a cruzar desiertos en búsqueda de trabajo y una mejor vida, un lugar donde vivir con dignidad.

En uno de los diálogos una persona expresa que prefiere morir entre co-